

**NOTES D'ALLOCATION
DE L'HONORABLE NOËL A. KINSELLA
PRÉSIDENT DU SÉNAT**

**À LA RÉCEPTION EN L'HONNEUR DES ANCIENS DE
L'UNIVERSITÉ ST. THOMAS**

**APPARTEMENTS DU PRÉSIDENT, OTTAWA
LE 29 OCTOBRE 2014**

Honorables sénateurs,
Mesdames et Messieurs les Députés,
Madame la Rectrice Russell,
Anciens de l'Université St. Thomas,
Distingués invités,

Bonsoir et merci à tous de vous être joints à nous dans ces lieux historiques qui sont devenus les quartiers du Président du Sénat, où nous sommes rassemblés pour rencontrer des visages nouveaux et familiers de la communauté de l'Université St. Thomas.

Cette année, l'Université souligne sa 50^e année de présence à Fredericton. Elle était auparavant située à Chatham. Bon nombre d'entre vous se rappelleront que nous avons célébré le 100^e anniversaire de cet établissement d'enseignement supérieur de premier plan il y a à peine quatre ans. Dans un pays qui fêtera bientôt son 150^e anniversaire, voilà un exploit digne de mention.

Des occasions comme celles-là nous permettent de réfléchir aux expériences et aux valeurs communes qui distinguent les diplômés de cet établissement, de souligner les réussites des anciens et de songer à la manière dont nous pouvons aider l'Université à jouer un rôle important et dynamique dans l'avenir en évolution rapide du Nouveau-Brunswick, du Canada et du monde.

Bon nombre d'universités tentent de résumer leur mission par une phrase ou une devise inoubliable, souvent en latin. Celle qui figure dans les armoiries de St. Thomas répond à ces deux critères : elle provient des Saintes Écritures et est écrit dans la langue préférée de Thomas d'Aquin. Les enseignants et les étudiants sont plus susceptibles que tous les autres d'en saisir le sens et de prêter attention à son message : *Doce Bonitatem Scientiam et Disciplinam*, ce qui, en langage moderne, veut dire « enseigne-moi la bonté, la connaissance et la discipline ».

Lors de votre passage à St. Thomas, vous avez tiré de nombreux enseignements de vos professeurs et de vos pairs, mais l'enseignement le plus important et le plus durable est celui repris par ce vers du psaume 119, qui a été soigneusement choisi par les prêtres basiliens fondateurs et qui unit toutes les générations d'anciens dans la même expérience vécue de ces écrits.

Des inscriptions en latin sont gravées dans les boiseries de ces salles. L'une de mes préférées, qui se trouve dans le panneau en bois au-dessus de la porte, est du poète romain Horace. *Sapere aude* veut dire

« osez faire preuve de sagesse ». Il n'est pas toujours facile de déterminer ce qu'il est sage de faire, encore moins de le faire avec sagesse, mais tout comme Horace qui donnait conseil à son ami, vous disposez d'un réseau d'anciens qui sont tous derrière vous, qui vous encouragent à oser et qui seront toujours là pour vous offrir sagesse et soutien.

À Ottawa et sur la Colline du Parlement, on ne semble jamais bien loin d'un diplômé de St. Thomas. Ce sont invariablement ceux qui travaillent le plus fort et qui font bouger les choses.

Certains d'entre vous se souviennent peut-être d'un ancien étudiant distingué de St. Thomas, le très honorable Brian Mulroney, dont on a souligné les réalisations au cours des dernières années en donnant son nom à un édifice du campus. Mon propre bureau a richement profité au fil des ans des contributions des anciens. Notre maître de cérémonie, J-P Duguay, faisait partie de mon personnel jusqu'à tout récemment. Christina Cail, qui est aussi avec nous aujourd'hui, a obtenu son diplôme en 2010 en Droits de la personne et en Histoire. Elle met à profit ses études spécialisées et son solide bagage en arts libéraux acquis à St. Thomas dans le cadre de projets aussi divers qu'exigeants.

La rectrice de St. Thomas, Dawn Russell, est aussi parmi nous ce soir. Au cours des quatre dernières années, elle a su incarner les vertus cardinales de St. Thomas, soit la bonté, la connaissance et la discipline. Diplômée de l'Université St. Thomas, de l'Université Dalhousie et de

l'Université Cambridge, la rectrice Russell comprend très bien l'identité et la mission de St. Thomas en tant qu'établissement fièrement et fermement enraciné dans le Canada atlantique, mais engagé à préparer ses étudiants aux enjeux nationaux et à la mondialisation. Je vous demande de vous joindre à moi pour souhaiter la bienvenue à Madame la Rectrice Russell, que j'invite à nous dire quelques mots.